

Los frutos se extraen cuando llegan a su punto de maduración. Lo que se extrae recibe el nombre de frijol que se encuentra dentro del fruto. Ese frijol luego pasa por un proceso de fermentación y secado. La manteca de cacao es uno de los productos derivados que se emplea para la preparación de medicamentos, cosméticos, y en mayor proporción para la elaboración de chocolates.

A nivel mundial, Ecuador ocupa el lugar número seis en la producción de grano. Además es primer país productor de cacao fino en el mundo. La calidad fina de aroma floral es reconocida por los mejores fabricantes de chocolate.

La industria del cacao se enfrenta al problema que el 75 % de las plantaciones no han renovado sus cultivos. Esa es una tarea pendiente y el Ministerio de Agricultura en Ecuador debería trabajar con los cacaoteros. Las plantaciones viejas producen mucho menos cantidad de cacao.

## El Tejido Tradicional en Perú

Los trabajos que se realizan en Perú con la técnica denominada tejido se han convertido en los años en uno de los principales medios de aprendizaje, comunicación y reproducción de los valores culturales y estéticos de todos los tiempos.

La actividad del tejido se ha venido desarrollando desde la época prehispánica. En su mayoría, quienes desempeñaban este arte eran las mujeres. Ellas vieron en el tejido la forma de expresarse puesto que vivían en un mundo sin letras. Los tejidos representaron la vida cotidiana, su relación con el exterior, lo sobrenatural y los dioses.

En la actualidad, se siguen reconociendo los laboriosos tejidos que realizan los descendientes de la cultura indígena peruana como uno de los más hermosos de América. Es por eso que tanto turistas locales como internacionales compran asiduamente estos productos. Los tejidos sirven de intercambio entre autoridades de los pueblos para expresar sus rangos o simplemente como una cortesía. Se regalan entre compadres en bautizos y matrimonios. Y ver una pieza de tejido tendida sobre una mesa, sobre el suelo o sobre la cabeza de alguien se traslada a uno inmediatamente a un rito ancestral.

Los tejidos en Perú son parte de un legado que data de más de 2000 años de antigüedad. La finura y calidad de los textiles Peruanos ha sido siempre una obra de paciencia y conocimiento.



## Las Alasitas y Ekeko de Bolivia

Dentro de la mitología bolivariana andina y del altiplano se reconoce al Ekeko como el Dios de la abundancia. Tiene mucha popularidad la figura del Eneko, especialmente en cada fin de año las personas suelen comprar su representación. La mayoría de las familias que creen en el Eneko cuentan con uno en su hogar.